

erhöht worden, so daß die ganze Anlage, zurzeit täglich 180000 Kubikmeter Gas zu erzeugen vermag. Im Sommer werden täglich 15 Dutzend Kohlen, im Winter aber bis zu 50 Dutzend benötigt. Wenn auch jetzt der tägliche Verbrauch 125000 Kubikmeter nicht übersteigt, so soll die ganze Anlage doch auf einen Verbrauch von 300000 Kubikmetern eingerichtet werden. Der neuerrichtete große Gasbehälter ist 78 Meter hoch, 10 Meter tief und hat 65 Meter im Durchmesser. Er allein wird 110000 Kubikmeter Gas zu fassen imstande sein. Alles zusammen eine großartige Anlage. — Der Rollschuhsport kommt hier immer mehr in Aufnahme. Am 1. September abends ist im "El Dorado" in einer starkbesuchten Versammlung ein Rollschuhsporthverein begründet worden, dem sofort insgesamt 64 Damen und Herren als Mitglieder beitreten. Als sein nächstes Ziel betrachtet der Verein die Gewinnung eines Lokals als Übungsort, um die Anfänger mit dem neuen Sport vertraut zu machen, ehe sie sich auf die Straße und an die Leidenschaft wagen.

S. Dresden, 8. September. Verhaftung einer Einbrecherbande. In Chemnitz und Dresden sind in den letzten Monaten zahlreiche Einbruchs- und Nachschlüsseldiebstähle in Zigarrengeschäften, Selters- und Milchverkaufsbuden, auch Taschen- und andere Diebstähle verübt worden. Selbst auf der Köthchenbrodaer Vogelwiese und in der Dresdener Heide haben die Verbrecher ihr Wesen getrieben und hier ebenfalls alle Arten Diebstähle in Szene gesetzt. Wochenlang hat die Dresdener Kriminalpolizei auf die Täter gefahndet; jetzt ist es ihr gelungen, die ganze Bande, bestehend aus sechs erwachsenen und wohnungslosen Jungen im Alter von 18 bis 21 Jahren festzunehmen. Die Räuberbande war trefflich organisiert. Sie mit Dietrichen und anderen Einbruchswerkzeugen ausgerüsteten, schon oft vorbestraften Jungen hatten sich zusammengetan, um gemeinschaftlich Diebstähle und andere Straftaten auszuführen.

Flöha, 3. Sept. (Amtshauptmann Dößt.) Gestern früh ist nach kurzer Krankheit der Amtshauptmann Dößt gestorben.

Frankenberg. Unter starker Teilnahme vieler ehemaliger Schüler, die selbst aus dem Auslande gekommen waren, beging am Sonntag und Montag die hiesige Handelschule das Fest ihres 50jährigen Bestehens. Beim Festakt hielt Prof. Schulze die Festrede. Kommerzienrat Görtner in Burgstädt (ein ehemaliger Schüler) stiftete der Handelschule 10000 M. Die Jungen sollen strebenden Schülern zugute kommen, die sich in überseeischen Ländern weiterbilden wollen. Ehemalige Schüler begründeten zu Ehren des bisherigen Direktors eine "Johann August Schulze-Stiftung". Viele Spenden wurden außerdem noch dargebracht.

Leipzig. Leipzigs größter Weihablast, der Handelshof, für dessen Errichtung einschließlich Areal sieben Millionen aufgewendet worden sind, ist jetzt bei Beginn der Michaelismesse seiner Bestimmung übergeben worden. Leider ereignete sich Dienstag nachmittag bei dem Neubau ein Unglücksfall. Ein ungefähr 1/2 qm großes Stück des Betonverputzes löste sich vom dritten Stockwerk und stürzte auf zwei vorübergehende Damen. Die eine erlitt einen Daumenbruch und eine schwere Kopfwunde, die andere eine schwere Unterhosenverletzung und eine Fingerverstauchung. Auf Grund des Vorommittages ist von den städtischen Baudeputationen eine Untersuchung eingeleitet worden, um den Grund der Ablösung des Mauerstücks zu ermitteln.

Oberwiesenthal. Beim Erweiterungsbau des Unterkunftsgebäudes auf dem Fichtelberg haben sich unvorgesehene Schwierigkeiten herausgestellt. Bei dem Graben des Grundes entsprang eine stark fließende Quelle inmitten des Grundstücks, die erst in erheblicher Tiefe abgeleitet werden mußte. Die Hebeleiter mußte verschoben werden und soll nun voraussichtlich diesen Sonnabend stattfinden.

Plauen. Als am Montag nachmittag in der hiesigen Lutherkirche eine Trauung stattfand, traf ein Blitzschlag den auf dem Dache der Kirche befindlichen Telephonständer. Die Teilnehmer an der feierlichen Handlung waren ob des über ihren Hauptern einschlagenden Blitzen mit unmittelbar nachfolgendem furchtbaren Donnerschlag nicht wenig erschrocken. Zwei vor einer Hochzeitskutsche gespannte Pferde, die vor der Kirche standen, scheuten. Nur unter großer Mühe gelang es dem Rutscher, die Tiere, die nach einem gegenüberliegenden Ladenfenster sprangen, zu beruhigen und Unfälle zu verhindern.

Berichtszeit.

— Zur angeblichen Errichtung des Nordpols. Die New-Yorker Presse hält die Meldung von

der Entdeckung des Nordpols durch Dr. Cook für nicht ganz sicher, da er in einem Telegramm an einen New-Yorker Freund wohl mitteilt, daß er gesund sei, aber nichts vom Nordpol erwidert. Dagegen veröffentlicht der "New York Herald" eine Kurznotiz, die das Blatt von Dr. Cook über seine Nordpolreise telegraphisch erhalten haben will. Cook erklärt darin, daß er nach langem, schweren Kampf unter Hunger und Kälte den Nordpol erreicht habe. "Wir haben", so heißt es in dem Bericht, "einen neuen Weg in einem sehr wildreichen Gebiet, welches das Jagdgebiet der Eskimos und Europäer erweitern wird, entdeckt. Wir entdeckten ein Land, auf welchem die Felsen ruhen, die den Nordpol der Erde bilden. Wir haben bereits 30 Quadratkilometer neues Land erobert." Die Nachricht von der Entdeckung des Nordpols durch Cook hat in den Vereinigten Staaten große Begeisterung hervorgerufen. Frau Cook erhielt von ihrem Gatten ein Telegramm, daß er und seine Gefährten sich der besten Gesundheit erfreuen.

Gewaltige Feuerbrunst. In Laubenthalheim an der Nahe sind 18 Wohnhäuser nebst einer Anzahl Scheunen und Schuppen völlig niedergebrannt; große Erntevorräte und Vieh wurden vernichtet. Die Feuerwehr schützte nur mit Mühe den schwer bedrohten Ort vor weiterem Schaden.

Kirchliche Nachrichten von Wilsdruff.

13. Sonntag nach Trinitatis.

Kollekte für die Heidenmission.
Vorm. 1/2 Uhr: Heilige und heil. Abendmahl.

Vorm. 1/2 Uhr: Heilige und heil. Abendm